

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Pozos artesianos

y de toda clase
Llevamos 20 años
de práctica
Para tratar calle de Lepanto, 29, Valencia.

Hielo

Se vende al por mayor para dentro de la capital, a 0'80 pta. arroba y para fuera, a 0'30. Depósito: Calle de En Sala.

Al público

Para garantizar la legitimidad de mis productos, me he visto obligado a precintar las botellas, con el que indica el grabado, no procediendo de mi fábrica, las que no las lleven, aunque tengan estampada la marca de mi fábrica.

Viuda de A. Cayol

Fábrica de cervecas, gaseosas y hielo
FIBRA, 6 y 8
V. Isonza

El Espíritu Santo y los Papas

Como moneda corriente circula entre el vulgo la fábula de la elección pontifical hecha por el Espíritu Santo, que en forma de palomita, blazna como la nieva, desciende sobre el caudal preferido por el buen vispo de la vega barba que desde su trono inabvilita los destinos de los mundos.

La fábula es bonita, pero incierta. Las elecciones papales se hacen de muy diferente manera. No hay palomitas carmeadas sobre el cónclave, sino negros cuervos que aletean, despertando en los corazones negras pasiones, odios insanos, ambiciones desmedidas.

El trono del gran Lama católico se disputa con la intriga, la promesa, el dinero, la amenaza, el puñal ó el veneno. El que sobre él llega á sentarse y se titula representante de Cristo en la tierra, llega por regla general á tan alto puesto de la ambición humana, cerrando los ojos á la virtud cristiana; no quiere ser el pastor, sino el príncipe; no el siervo, sino el amo de poder omnímodo; el rey de reyes, el mayor potentado del mundo, que amontona tesoros en la tierra y desprecia los del cielo que abundan á los que han hambre de pan y de justicia.

Alrededor del trono de un anciano egipziano se han agitado los Rampolla, los Oreglia, los Gotti, los Vannutelli, mirándose con ojos encaramados, mostrándose los puños, recordando sin dudar, estas palabras del fundador de la religión: «Sabéis que los príncipes de los gentiles se enseñorean sobre ellos, y los que son grandes se arrojan sobre ellos prestados. Mas entre vosotros no será así; si no el que quiere entre vosotros hacerse grande, será vuestro servidor.» (Mateo, cap. 20, vs. 26, 27 y 28)

O estas otras: «Mas vosotros no queráis ser llamados Rabi, porque uno es nuestro Maestro, el Cristo, y todos sois hermanos. Y vuestro padre no llaméis á nadie en la tierra, porque yo soy vuestro Padre, que está en los cielos.» (Mateo, cap. 23, vs. 8, 9 y 10)

Entre las máximas del Maestro y la conducta de sus pretendidos discípulos, hay un abismo que en vano tratan de rellenar con la tradición que el mismo Cristo condenó diciendo á los fariseos: «Por qué también vosotros transgredís el mandamiento de Dios por vuestra tradición?» (Mateo 15, 3)

Y la tradición pontifical no está inspirada en el Evangelio, sino en la tradición pagana que arranca de Numa Pompilio como Pontífice Máximo de la religión gentílica que revisita á los primitivos reyes de la antigua Roma del supremo carácter sacerdotal, cuya investidura tomaban después algunos emperadores.

El cónclave de Pedro papa se de una grosaría inadmisibles, porque no existían pruebas remotas de la estancia de Pedro en Roma. En los primeros tiempos del cristianismo, nadie se atrevía á titularse obispo universal, al menos públicamente; y los que en secreto dirigían á las congregaciones cristianas en la imperial ciudad, lo hacían cada uno en la suya, sin pretender ejercer supremacía sobre sus compañeros, siendo elegidos papas ó obispos (padres) los más ancianos y virtuosos, por las comunidades de fieles.

La conversión de Constantino que corrompió al cristianismo con sus franquicias é inmunidades, destruyó la primitiva pureza, separó la ambición en el cuerpo sacerdotal, los fieles fueron relegados al último término, y el clericalismo dominó en todas las esferas apagando la luz de la virtud que iluminaba á las almas. Clerigos avaros se disputaron los puestos, hicieron ellos las elecciones, y la sangre corrió más de una vez á consecuencia de las pasiones episcopales.

Dámaso, español, por más señas, fué el primer obispo de Roma que conquistó el hábito entrando en la basílica de San Juan de Letrán, con la mitra en la cabeza y la maza de armas en la mano, seguido de una turba de fanáticos que degolló centenares de personas indifensas. El Espíritu Santo no andaba seguramente por allí en figura de paloma.

En 419, Balilo y Bonifacio se disputaron el episcopado á estrepito limpio y á palanada sucia; en las calles de Roma se reproducían diariamente sangrientos escándalos, hasta que el emperador tuvo que meter en cintura á aquellos bárbaros, poniéndose de parte de Bonifacio, nombrándole papa de imperial orden.

En 499, Simaco fué elegido en la basílica

de Constantinopla, y Lorenzo en Santa María de Roma. Los dos aspiraban ya al obispado universal.

Se pusieron por cartas como chupa de dómimo, surgió la guerra civil, murieron millares de imbéciles de una y otra parte, hasta que Teodorico, rey de los bárbaros, decidió el asunto en favor de Simaco y por lo tanto en pro de la Sede de Constantinopla.

Tempoco se vió por allí al Santo Espíritu. El año 530 fueron á la vez elegidos en Roma, Bonifacio II y Dióscoro; se luchó ferocemente por uno y otro bando. Habo palos, cachilladas, cocea, pedradas, sangre en las calles, y no terminó la batatola pontifical sino con la vida de Dióscoro, muerto, no se sabe si de un garrotazo, de una cuchillada, de una coz ó de un flicazo.

La historia no dice de qué murió. Lo cierto es que lo enterraron y D. Bonifacio II quedó con su tiara más fresco que una lechuga.

Juan II, no fiándose del Espíritu Santo, tomó el fido al anillo del pescador, comprando con dinero voluntades de cardenales y magnates, y para pagar á sus acreedores vendió los vasos sagrados de los templos y hasta hubiera vendido su alma al demonio por ser Papa.

Silviero príncipe de la cantidad enorme al rey Teodoro si le hacía obispo de Roma, le engañó como á un chino, y por no pagar lo ofrecido abrió las puertas de la ciudad á Bisilario, que le pagó en la misma moneda, arrojándole á puntapiés del trono pontificio.

Pelagio invencenó á un carioso amigo Virgilio y se encasquetó la tiara como un héroe, después de comprar tal honor á Bisilario.

Eugenio III imitó á Pelagio comprando el puesto, y San Bernardo le decía: «¿Podrás en señar en esta gran ciudad de Roma alguno que no hubiese recibido por Papa, sin haber recibido primero oro ó plata por ello?»

¿A qué continuar cansando al lector con la lista interminable de los papas simoníacos que para ocupar el trono se han valido de la violencia, del dinero ó de la intriga política?

¿A qué citar los nombres de pontífices, embusteros, seditiosos, incestuosos, asesinos, carmenadores, de que está llena la historia del papado?

¿Cómo es posible que aún haya gentes tan sencillas é ignorantes que crean que el Espíritu Santo, que Dios mismo designa monstruos que le representan en la tierra?

Si no hay tal representación divina, como no la hay, el pontificado es un cadáver corrompido, amojatado con púrpura y pedrería, una institución anacrónica sin otra finalidad que la de perpetuar por la superstición la dominación de los tiranos sobre los pueblos cándidos educados en las monstruosas preocupaciones religiosas.

El Evangelio y la razón protestan; Cristo y la humanidad protestan contra ese poder caduco, nacido en las orillas del Tiber Indico, importado en Europa por los mercaderes asiáticos, acertado por el sacerdocio mitológico y sostenido hasta nuestros días por la tiranía política. ¿A qué más que á Dios ataña la elección de los papas, cuando el papa que los gobierna muestran por la elección de sus partidarios candidatos, desde la agitación diplomática, las notas que se cruzan, la parcialidad de reyes y emperadores por determinados cardenales, la presión que ya se ejerce sobre el Cónclave, las ambiciones mal encubiertas de los cardenales papables.

A todo esto, el Espíritu Santo, muerto; Cristo, muerto; Dios Padre, muerto; y las pasiones de la bestia viven, atentas al ensuciamiento de la imbecilidad humana divinizada sobre la silla gestatoria, pasadas por el suntuoso templo de San Pedro al grito roncado de un vegetario que grita: «Papas habemus!»

L. RODRIGUEZ ABARRATEGUI.

La nueva fábrica de Tabacos

No recordemos que haya habido envío de comisión Municipal á Madrid que haya obtenido tan completo y tan rápido éxito como la que últimamente fué á Madrid presidida por el Alcalde Sr. Montesinos.

Regresaron con la absoluta seguridad de que sería un hecho la construcción de la nueva fábrica de Tabacos de Valencia y conversión de la Aduana en Palacio de Justicia, pues habían dejado completamente trabajado el asunto en los ministerios.

El Sr. Dato les empenó su palabra de que el proyecto sería ley á escape y que podían volver satisfechos á Valencia.

Así se va cumpliendo, pues ayer tarde se aprobó en el Congreso el proyecto de ley concediendo el crédito de 250 000 pesetas para comenzar las obras de la nueva fábrica.

Nadie se opuso á la concesión del crédito, á pesar de que se anunció que los exministros liberales se proponían oponer al mismo.

Celebramos que no se haya confirmado la noticia, pues no nos explicábamos la anunciada actitud.

Partido republicano

CASINO INSTRUCTIVO DE UNIÓN REPUBLICANA «EL AVANJE» (Segundo n.º 88)

—En junta general celebrada el día 11 del corriente, para la constitución de la sociedad, fué elegida la siguiente junta directiva:

Presidente: Bautista Crespo; vice, Vicente Moret; contador, Vicente Crespo; tesorero, Vicente Carbonell; secretario 1.º, Antonio Pérez; ítem 2.º, Eleuterio Estelles; vocales: Joaquín Pons, Manuel Montal, Manuel Cortés, Tomás Calpe y José M.º Zamorano.

Fueron nombrados presidentes honorarios D. Nicolás Salmerón, D. Vicente Blasco Ibáñez y D. Emilio Menéndez Pallares.

Se acordó manifestar su adhesión al gran partido de Unión Republicana.

Felicitar al Sr. Blasco Ibáñez por el triunfo parlamentario obtenido en las Cortes contra los reaccionarios y disidentes.

Dar un saludo fraternal á todas las sociedades del partido.

Valencia 15 Julio 1908. — El secretario, Antonio Pérez.

VILLAMARCHANTE.

—Nuestro activo corresponsal nos dá cuenta de la hermosa fiesta con que celebraron la fecha de la toma de la Bastilla los entusiastas republicanos de aquel pueblo.

El Centro de Unión, así como la calle en que el mismo está situado, se decoraron y festivamente engalanaron, iluminándose por la noche profusamente.

Hubo traca, bangueta y discursos, resaltando en éstos el deseo de la completa unión entre los republicanos para la consecución de nuestro ideal.

Felicitamos á los organizadores de tan simpático acto, y especialmente al presidente del comité, nuestro buen amigo D. Salvador Peña rocha.

Leed en 3.ª plana

el enérgico y grandioso discurso pronunciado por el Sr. Salmerón en el Congreso.

Otro escándalo ferroviario

Señor Director de EL PUEBLO.

May señor mío: Acabo de llegar de Alicante, y en cumpliendo los deberes y ruegos de cuantos conmigo viajaban en el tren mixto procedente de Madrid, número 621, que tiene la llegada á ésta á las 9 59, tengo el honor y á la par el sentimiento de dirigirla estas líneas, para poner una vez más en evidencia, los abusos y hasta si se quiere la criminalidad de las compañías ferroviarias españolas.

Es el caso, señor Director, que al poco rato de haber salido dicho tren de la Estación, me desperté sobresaltado al estambrado de cuatro disparos de fácil ó revolver, al mismo tiempo que se percibieron gritos de mujer. Apuntaba el alba, y medio dormido aun, asomamos todos la cabeza, retirándonos atemorizados al oír nuevas detonaciones, que en nuestro sobresalto nos parecieron iban dirigidas contra el vagón. Los más asustadizos se echaron al suelo, pues, francamente, á todos se nos ocurrió que se trataba de un asalto al tran, el cual seguía su marcha como si tal cosa.

De sobre sabe usted, señor Director, que, deprecadamente en España, se guarda al pobre ó al que por tal se tiene, poquísima consideración, llegando al extremo inhumano de negárselo viajando el derecho de pedir auxilio. Digo esto, porque usted sabrá perfectamente que en nuestros ferrocarriles, en las clases 2.ª y 3.ª, no está habilitado el hilo ó señal de alarma, concediéndose solo este recurso al personal de la estación, que en un momento de inhumana vista solo en este desahogado país, sin embargo, en esta ocasión, en ninguna de las tres clases había instalado tal aparato, pues yo, viajero en 1.ª, en vista de la marcha impertinente del sonvoy, quise utilizarlo, y fué entonces con sorpresa que no había tal. En esto pasaron por los estrados varios hombres aceleradamente y sonaron nuevos disparos de diferentes puntos del tren.

A poco pasó un empleado, rogando no se asustara nadie, por tratarse solo del incendio de las llamadas zapatillas de los frenos, resultando que los disparos los hizo la guardia civil, á ruegos de los pasajeros, para detener el tren.

Empezó en esto á oírse fuertemente á manera quemada, y todos, asomados á las ventanillas, pudimos ver un coche echando gran cantidad de humo y fuego.

Varios pasajeros bajamos al estribo y vimos, no uno, sino varios coches con fuego entre rueda y rail, especialmente uno que despedía gran cantidad de humo y un olor insuperable.

El pánico fué mayor entonces; varias señoras, emocionadísimas, pedían en vano á gritos el paro del tren, sonando nuevos disparos con el fin de conseguirlo. En balde fué; ni pasajeros ni empleados lograron en intento, y el tren, cada vez con más humareda, entró en un túnel.

Debo advertir, señor director, que dicho tren mixto llevaba más vagones de mercancías que coches, siendo en conjunto un tren larguísimo, y debido á ello ni los empleados pudieron llegar hasta la máquina ni el maquinista darse cuenta del pánico.

En esta forma entró el tren en Fuente la Higuera. Manifestaron entonces los empleados que lo sucedido era cosa corriente, que no había peligro alguno y por lo tanto que no era lo sucedido anormal, pues se trataba de las zapatillas calentadas por ir el coche frenado.

Sea ó no sea esto cierto, entre varios pasajeros lo juzgamos por anormal, pudiendo asegurar por mi parte que habiendo viajado bastante no había presenciado un caso tan extremo. Pero aun suponéndolo cosa corriente, lo que más nos sublevó á todos fué ver patentemente demostrado que así nos hubiésemos achacado, ó en caso de atraco, la Compañía no pone á disposición del pasajero ni del empleado medio alguno para parar el convoy.

Pedi en dicha estación el libro de reclamaciones ó hice la correspondiente denuncia del hecho, que suscribió la mayor parte del pasaje. Pero no pasó aquí la cosa.

Sabieron de nuevo los pasajeros de dicho coche, que era de segunda, con no poco temor, á pesar de las seguridades que en dicha estación se les dió de que no se repetiría. Se puso en marcha el tren. Un kilómetro sería lo andado cuando se repitió con más ímpetu el espectáculo. La zozobra llegó al colmo; nuevos disparos y gritos pidiendo el paro del tren, que continuó en marcha, con temor grandísimo en las señoras é indignación de los hombres, asustados unos, animosos otros. Igualmente continuó el tren hasta La Parrilla, en donde el pasaje entero pidió á gritos pelado el desengancho del coche freno. Sopa, señor director, que no se desenganche, continuando dicho coche sig-

tenrar, y á pesar de ello sintiéndose á ratos olorillo á quemazón.

No dudo, pues, daré usted á este mal trazado escrito, pero verídico, la publicidad que corresponde con el fin no de que se apliquen correctivos, pues está demostrado que en este terreno nada se logra, pero el para que el público vaya conociéndose más y más de que se impone antes de subir á un tren español el correspondiente testamento.

Dándole gracias anticipadas por mi parte y en nombre de cuantos firmamos la seguramente esteril antes dicha reclamación, me ofrezco de usted afectísimo s. s. q. n. m. b.

SERGIO FERRER.

La Liga Católica

Contra los carniceros liberales

«Hay que matarlos.» Si estas palabras que hace algunos años brotaban espontáneamente de los labios de todas las personas liberales cuando se hablaba de los jesuitas y que luego se empezaron algunos intelectuales rancios en decir que habían pasado de moda, estas palabras, repetidas, vuelven á ser pronunciadas hoy con frecuencia por todos los buenos demócratas, por todos los que fan en la libertad la regeneración y el progreso de nuestro pueblo.

Hay que matarlos, sí, para terminar de una vez con ese resto de pasadas épocas, que con asombrosa tenacidad luchan en la sombra, hora tras hora, para resucitar la tradición con sus fanatismos, sus odios y sus sangrientas guerras civiles.

Se ve, se palpa, se siente. Hemos vuelto á los tiempos de franca reacción, y es preciso que ya que se nos provoca á una nueva guerra civil, se apresten los republicanos á la defensa de la libertad y del progreso.

La Liga Católica, no cesa en su propaganda jesuitica. El padre Visent, general de la orden, el que dirige la política fanática clerical en la provincia, sigue aferrado á su idea de establecer en Valencia las cooperativas católicas, estos establecimientos de comestibles que bajo el manto de la protección al obrero, no persiguen más que fines políticos electorales y la realización de un pingüe negocio mercantil.

La implantación tarda porque se desea montar el negocio en toda su extensión. Si quiere que las personas que se prestan á aceptar plaza de hipotecas, concuerden en las cooperativas toda clase de artículos.

Era difícil suministrar carne al público; por que el oficio de cortante no es tan sencillo que cualquiera pueda desempeñarlo y los carniceros no se improvisan. Pero para el P. Visent no existen obstáculos y así que se convenció de que le costaría mucho trabajo instalar mesas de carne por su cuenta, estudió el medio de proveer á los de la Liga de dicho artículo sin necesidad de tener que matar reses por cuenta de las cooperativas.

¿Cómo lo consiguió? Pues de manera muy sencilla.

Defectuó á averiguar qué personas eran los carniceros católicos que pasaban por tales en Valencia, y se fué á visitarlos uno por uno. Les habló del proyecto de las cooperativas, del amor que los jesuitas sienten por el obrero, de la necesidad que existe de favorecerlo y del fin altamente moral que con aquellas persigue la Liga Católica.

Después les dijo que había contactado con ellos para la realización del proyecto, el cual les reportaría á la vez muchos beneficios.

Vosotros, hijos míos—les dijo—á la vez que ayudaréis á la causa de Dios, obtendréis grandes utilidades; porque al inscribirlos yo como cortantes de mis cooperativas, vendrán á comprar todos los católicos de la capital, y de esta manera os proporciono una clientela respetable y segura.

Yo, á cambio de esta ventaja que os facilito, no os pido grandes sacrificios. Solo exijo de vosotros dos condiciones: Primera, que os tituleis católicos fervientes; no es preciso que comulgéis, confeséis y vayáis á oír misa, no; soy bastante tolerante. Y la segunda, que la carne que vendáis á los socios de la Liga Católica la cobréis un diez por ciento más barata, de cuyo tanto por ciento, el cinco, será para el comprador y el otro cinco para la caja de la sociedad.

Así les dijo y así les habló el P. Visent á los cortantes que en Valencia son ó pasan plaza de católicos.

La proposición claro está fué aceptada por algunos cortantes. Ellos han visto el negocio. Saben que los obreros compran poca carne (qué más quisieran!) No se busca aquí la clientela del obrero, no. Se busca el parroquiano rico, el que pueda comprar todos los días un kilo de carne; y éste, por hipocresía, por fanatismo, ha de encontrar de su grado poder acercarse ó mandar á comprar la carne á la mesa de un cortante que se titule católico.

La guerra se ensilbará de mesa á mesa, de carnicero á carnicero y de parroquiano á parroquiano. Aquellos lucharán entre la defensa de su dignidad, entre la defensa de sus ideales y la de sus intereses materiales. Entre seguir profesando públicamente sus ideas político-religiosas y el temor de perder los mejores y más productivos parroquianos.

¿Qué tal? ¿No se camina así á la división de los valencianos en dos grandes bandos? ¿No se propagan de esta manera las luchas religiosas, la guerra civil?

Por lo visto, esa Liga Católica tiene empeño en traer á Valencia disturbios, motines y alteraciones de orden público. Parece que está decidida á que el pueblo valenciano demuestre su virilidad sacudiendo de una vez esa carcama que, silenciosamente, constantemente, trabaja por arrebatar nos nuestras libertades.

No de otro modo se explica esa tenacidad, esa labor de los fanáticos clericales por implantar reformas que pugnan con el espíritu liberal y democrático del pueblo valenciano.

El día que esas cooperativas funcionen y se consiga dividir á los comerciantes y al público en católicos y no católicos, estaremos muy cerca de que la guardia civil patrulle por las calles y las tropas ocupen á Valencia militarmente.

Y si no al tiempo.
—Creemos que el honrado gremio de cortan-

tes responderá como merece á esta provocación del jesuita P. Visent, y no consentirá que ese proyecto, que tiende á sembrar la guerra entre los carniceros, llegue á implantarse en la liberal, en la republicana Valencia.

Huelgas

La Central de Aragón

Llamamos la atención respecto al contenido de la siguiente carta, no sólo de las autoridades de Valencia, sino del ministro de Obras públicas.

Con las noticias que aquí se formulan hay materia de sobra para ordenar la clausura del Central de Aragón.

Señor Director de EL PUEBLO.

May señor mío: Acabo de llegar de Teruel á donde me dirigí en busca de antecedentes que me sirvieran de base para enjuetear nuevas denuncias contra la Compañía del Central de Aragón, y á pesar de las precauciones tomadas por sus representantes, hemos podido practicar minuciosos reconocimientos en la sección Valencia-Teruel, que publicamos detalladamente para conocimiento del público, del gobierno y de los señores ingenieros.

En lo que toca á las máquinas, poco hemos de añadir á lo que llevamos dicho. Desde la núm. 1 á la 8, ambas inclusive, ninguna sirve para prestar servicio, puesto que tienen los matices de resistencia de la rueda motriz, agrietados, y algunas ruedas motrices matuadas pudiendo ocurrir fácilmente, que el Sr. Sanmartín no se aperceba de estas estratagemas porque al golpear con el martillo suenan fuerte, lo cual no quiere decir que las máquinas estén dispuestas para prestar servicio.

Con estos defectos puede ocurrir fácilmente la ruptura del movimiento seguido de descarrillo, sin que haya fuerza humana que lo pueda evitar. A consecuencia del movimiento que lleva la caldera sobre su bastidor, han venido sufriendo averías de importancia los tubos de toma y escape, circunstancia por la cual se inutilizan las máquinas fundidas en el trayecto, con grave daño de los viajeros.

Siendo usted mecánico como es, Sr. Sanmartín, debe comprender que toda caldera debe tener únicamente el movimiento necesario para que la máquina funcione con regularidad.

De la vía, no sabemos cómo se expanden nuestras quejas para que tanta deficiencia como hemos encontrado, sirva de guía para más á los que tienen obligación de reconocerla. ¿Y usted, Sr. Pomeres, qué le es?

El piso á nivel del camino de Algorós (casi dentro de las agujas de la estación de Valencia) es de todo punto peligroso, á consecuencia de tener excesivamente abierto el carril que se usó al contraccarril, ocasionando incidentes que debieran evitarse.

Los puentes construidos en el trayecto de Valencia á Sagunto llevan sobre sus obras pedruzcos de madera y hierro. Además en una de las obras construidas frente á Puzol descarrilló, según informes particulares, el tren núm. 8, en V de descarrillar la locomotora y el vagón de la 1.ª clase se resquebrajó, ocasionando una gran parte de la vía, marchando en sentido ascendente, como se ha pensado después, una cuando la vía no continúa en el mismo estado de siempre. Debido á esta circunstancia inverosímil, las máquinas circulan con extrema precaución para evitar nuevos descarrillamientos; admisión de que la velocidad de las máquinas, (salvo raras excepciones) puede ser la misma en una curva que en una recta siempre que estén trazadas con arreglo á los cálculos de la buena ingeniería.

Pero hemos de advertir que los puntos rastrales no se ven por ninguna parte de la Central-Aragón.

Seguimos nuestra marcha, encontramos un puente enclavado sobre la carretera de Sagunto, (cuyas obras son de al/bénico, puesto que también descarrilló una máquina marchando con precaución, reconociendo las averías del citado puente con pedruzcos de madera y hierro, continuando hoy en peor estado que antes del descarrillo. Entendamos que para arreglar este puente habría que correr todas las vías de la estación de Sagunto, ó darle entrada y salida por la última curva, que existe en la expresada estación.

A la salida de Segorbe encontramos también otra curva que para darle el radio que requiere, habría que correr la línea un metro lo menos hacia la parte del río y gastar muchos trenes de balastro.

Hay también un puente llamado «el Juncar», que está enclavado en un fondo á manera de pozo artesiano, teniendo que pasar los trenes con gran velocidad, exponiéndose á un descarrillamiento inminente porque los terraplenes son falsos, acrillosos, desnivelados y llenos de golpes.

La reparación de este puente costaría á la compañía muchos miles de pesetas, y encontraría más cómodo entreternerlo con ocho hombres y un capataz, que con una 125 pesetas de jornales diarios han de atender á la conservación de 40 kilómetros próximamente. ¡Qué vergüenza!

La placa giratoria de la estación de Jérica no puede estar sin muros, para que al revolver las máquinas no ocurra algún incidente desagradable.

A la salida de esta misma estación existe otra curva pronunciadísima, donde las máquinas suelen pararse á causa de no estar suficientemente desarrollada. El túnel tiene curva y contracurva, y sus bóvedas destilan agua constantemente, faltándole además ventiladores para evitar la asfixia de los maquinistas, que lo cruzan difícilmente por el rabioso patinaje de las locomotoras.

Existen además las curvas de la salida de Caudiel y Begia, que por lo pronunciadas y rápidas, constituyen la pesadilla de los maquinistas.

Hay desmontes elevadísimos, á manera de cortaduras rasantes, más estrechos por la parte superior que amenazan desprendimientos en épocas de lluvias y temporales. Los desmontes que hay en el trayecto de Caudiel á Begia carecen del talud necesario, ni las cunetas están con arreglo á ley, resultando ineficientes para absorber el agua de las lluvias.

Entre Barracas y Rubielos hay otros desmontes que, á pesar de la sustracción de las can-

tas, puede llegar la tierra desprendida hasta los mismos ralis.

Entre Rubielos y Mora hay un puente sobre la carretera real, que, según informes, ha sido desechado por inútil, siendo los desmontes y terraplenes deficientes, amenazando continuos deprendimientos.

A la entrada del puente de «Albentosa» (fue bien el señor ministro de Obras públicas), existe una curva tan repentina, que desde la máquina se nota un golpe seco, anunciador de una futura catástrofe.

El citado puente contiene 43 metros de elevación, y nos parece tan desprovisto de base que nada se perdería con que ordenara usted su reconstrucción. Mejor ocasión que ahora nunca.

Existen, además, varios desmontes entre Mora y Sarrion, agrietados y con grandes cavidades, interceptándose la línea en épocas de lluvias por la escasa amplitud de las cunetas. En dicho trayecto, a la entrada de Sarrion, hay otros dos puentes, cuyos terraplenes están malisimos y demandan reparación.

Al salir para la Puebla, sobre dos kilómetros de distancia de esta estación, existe una curva llamada «La Pepa», que por falta de radio amenaza ruina inminente y exige pasada con grandes precauciones. Hay también desmontes con iguales defectos que los anteriores.

Desde el puerto a Ternel no hay que decir... la antea de la muerte. Además del gran desnivel que existe, hay desmontes agrietados, penascos próximos a soltarse, curvas pronunciadísimas y garrotes como los que merecen mencionar Koc y Siegas.

En este mismo trayecto y en el sitio denominado «Los Hoyos», descarrilló la máquina número 2, quedando el maquinista inútil para el trabajo.

Esta locomotora fué declarada inservible por el Sr. Sanmartín; pero la Compañía, haciendo gala de su cinismo, la destinó a la sección de Calatayud, para que no se enterara de sus hazñas el expresado ingeniero. ¡Qué tomadura de pelo, señores!

Finalmente; existen dos terraplenes en el puente de «Caparrates» flojissimos y abiertos como granadas, pudiendo pasar los trenes con muchísima precaución.

Ahora bien; nos parece haber cumplido con un deber de conciencia, señalando y puntualizando algunos de los enormes defectos que existen en la Central de Aragón. Con lo dicho bastaba para que el ministro de Obras públicas, haciendo caso omiso de los ruegos de Morat, providenciara la fiscalización de cuanto llevamos denunciado, y enseñara a esos belgas desahogados é ineptos que para explotar y algo más, tenemos en España una Sierra legendaria por sus proezas y para dirigir una línea, cursos de enseñanza donde se adquieren conocimientos que están muy lejos de poseer.

Pasemos a contestar ahora a los señores remitida.

En primer término aparece D. Ambrosio Irala (no se quejará usted por falta de tratamiento), solicitando ac araciones e noretas para salvar su *jeftatura* de la maledicencia pública.

Pues bien, a usted y a los Sres. Almirama y Rubio, firmantes de los dos remitidos, le negamos autoridad para pedirnos explicaciones con el carácter de encargados del servicio de reclamaciones, cuya misión compete única y exclusivamente a Mr. Koc, como jefe nato del expresado servicio.

Pero deseamos de complacerles, por su humildad é insignificancia, diremos que los hechos denunciados atañen solamente a un cerato simple y compuesto de aragonés y madrileño fino.

En consecuencia, como dice el *apuntado* Almirama, puede seguir tranquila como hasta aquí, sin que tenga que recordar en nada por las acusaciones hechas, cuyo convencimiento moral abrigan todos los empleados. Conste, pues, que el individuo a que hacíamos referencia y suponemos autor de varias irregularidades, no pertenece ya a la Compañía *ad majorem gloriam Dei*.

Hasta mañana, Sr. Koc. Un Ingeniero.

La de albañiles

Ayer tarde reñunieron también en el local de «La Constructora Valenciana» los huelguistas, reinando gran entusiasmo.

La comisión de huelga dió cuenta de la visita que por la mañana había hecho al gobernador civil con objeto de averiguar qué comisión de albañiles había estado el día anterior y con qué objeto.

El Sr. González manifestó a la comisión que los obreros que le visitaron no eran de Valencia sino del Grao y que habían estado a participarle que en el día de ayer reanudarían el trabajo en vista de que la mayoría de los patronos han aceptado el aumento de dos reales a oficiales y peones.

En la asamblea de ayer tarde acordóse que se trabajase en los pueblos inmediatos, ya que la mayoría de los patronos han accedido a la demanda de los obreros.

También se acordó que desde las cruces has a dentro de la capital, lo mismo que de los pueblos inmediatos, no acuda nadie a sustituir a los huelguistas.

Luego tomós una resolución muy plausible y que merece elogios.

En vista de que en la calle de Jovellanos hay una alcantarilla descubierta, la cual molesta al vecindario, y además pone en peligro la vida de un vecino enfermo, han acordado acudir voluntariamente a taparla.

Dicho acuerdo tomóse por unanimidad, dando con ello los huelguistas una prueba de transigencia y humanidad.

Por último leyóse un suelto que publicaba anteañoche *El Correo*, acordándose enviar un voto de censura a dicho periódico.

Anoche había de reunirse el Ateneo Mercantil en junta general para acordar sobre la comunicación que, solicitando su apoyo, envió la comisión de albañiles huelguistas, pero no acudió bastante número de socios.

Esto creemos que no se repetirá, pues el asunto urge y el Ateneo Mercantil debe cuanto antes resolver lo que crea oportuno.

Por lo tanto, tenemos la seguridad de que el presidente, Sr. Conejos, convocará con urgencia a otra reunión, pues próxima la feria, será más difícil que la citada reñunión se verifique.

No deben los comerciantes descuidarse, pagando así la resolución de los obreros que accedieron en seguida a terminar los trabajos de la feria para no perjudicarse.

Además, la resistencia de los patronos es verdaderamente censurable. En las poblaciones marítimas han sido atendidas las reclamaciones de los albañiles, y lo mismo ha ocurrido en otros pueblos. La huelga queda circunscrita al casco de la capital. ¡Por qué no acceden los patronos a la demanda? Deben convencerse de que a nadie conviene prolongar la huelga, sobre todo cuando la mayoría cree justas las peticiones entabladas.

La Feria de Julio

EXPOSICION DE CAÑONES GRANIFUGOS

Uno de los festejos más simpáticos de la próxima feria, por unir lo agradable a lo útil, ha de ser indudablemente el concurso de Exposición de cañones y material granfugo que se celebrará en la Lonja.

Han ofrecido concurrir, entre otros, las casas Bori y Mas, de Barcelona, y muchos fabricantes de dicho material. La Exposición tendrá también carácter práctico, realizándose experiencias en el jardín del Real el día que próximamente se designe.

Ayer visitó al Alcalde D. Emilio de Tudela, distinguido periodista técnico y apoderado de la casa Mas, el cual ha ofrecido dar conferencias científicas sobre tan importante tema. La comisión técnica y la municipal de cañones granfugos se reunirá hoy, a las cinco de la tarde, para acordar el día en que haya de celebrarse la primera de dichas conferencias.

EXPOSICION DEL COMERCIO Ampliando la noticia que ayer dimos referente al acuerdo de la comisión de nuevos festejos de conceder tres premios a los establecimientos cuyas fachadas estén más artísticamente adornadas, debemos decir que el jurado calificador lo compondrán los señores presidentes del Ateneo Mercantil y Cámara de Comercio, los artistas D. Manuel Sigüenza, don Luis Gasch, D. Luis Bless, D. Honorio Romero Orozco, D. Prudencio Herreros y D. Julio Cebrián, el cual recorrerá a las nueve de la noche del día 25 todas las calles céntricas de la capital para examinar y proponer al día siguiente a la junta los nombres de los dueños de aquellos establecimientos que resultan, a juicio del jurado, merecedores a que se les conceda el premio, publicándose sus nombres para que pasen a recogerlos a las Casas Consistoriales.

FIESTA ARABE La llegada de los árabes a esta capital se verificará en la tarde del día 21 del actual, y verificarán su entrada en Valencia siguiendo de la carrera siguiente: Camino del Grao, Alameda, puente del Real, Santo Domingo, frente Glorieta, Peris y Valero, San Vicente, Bajada San Francisco, Emilio Castelar (lado izquierdo), Sangre, San Vicente, San Fernando, Mercado, Bolsería, Cuarte al Nuevo Matadero.

AVISOS La Sociedad Valenciana de Agricultura avisa a los socios de la misma que hasta el 21 del actual, de cinco a ocho de la tarde, podrán recoger en la secretaría los pases para el pabellón que instala en la Feria, cuya presentación será indispensable para el ingreso en el mismo.

Los socios del Ateneo Mercantil que deseen adquirir en las condiciones establecidas los años anteriores algún palco en el pabellón de dicho Ateneo para la Batalla de flores, se servirán manifestarlo a Secretaría en el término más breve.

PREMIOS Se ha recibido en el Ayuntamiento el regalo del rey para premio en el Coto Blanco. Es una preciosa licorera de cristal tallado y metal blanco, encerrada en artístico estuche.

También el Alcalde Sr. Montesinos ha regalado para premios en la Batalla de flores y en el Coto Blanco, dos primeros objetos de arte, una figura de árabe del desierto y un busto.

CONCURSO MUSICAL El agente del Ayuntamiento en Madrid señor Villarroya, que está prestando relevantes servicios a nuestro Municipio y que legítimamente se ha ganado el derecho a la continuación en su necesario cargo, ha logrado, del presidente de la Comisión de música de la Junta de feria, que la Compañía del Norte conceda pasaje a mitad de precio a las bandas musicales de Barcelona y San Sebastián que vienen al Concurso musical.

Por disposición del Capitán General se ha dispuesto para alojar a la banda del Regimiento de Ingenieros franceses, el mejor departamento de los cuarteles de San Juan de la Ribera, dotándolo de servicios de agua potable luz eléctrica, y camas de hisro con sommier.

Los jefes de dicha música y de la de Ingenieros españoles, y los jurados, tienen dispuesto por la Comisión el hospedaje en el Hotel Inglés.

El pedido de localidades que recibe el negociado es extraordinario.

Noticias

Ayer a las cuatro llegó a la nueva prisión celular la primera cuerda de presos de San Gregorio, compuesta de 24 individuos, castigados por una sección de la guardia civil. Según las instrucciones recibidas, las expediciones se hicieron con el intervalo de media en media hora, ascendiendo el número de cuerdas a cuatro y el de presos trasladados a 106, los que inmediatamente de recibidos por el subjeje señor Alijo eran conducidos al baño, y después de una limpieza escrupulosa y haberles cambiado la ropa sucia ó rota por otra nueva, fueron encerrados en sus respectivas celdas, según la causa que motivaba la prisión de cada uno.

Los presos que anoche existían en la nueva prisión celular, eran los siguientes: 61 por causas correccionales; 50 pendientes de causa y uno transitorio procedente de la cárcel de Torrente, haciendo un total de 112.

A las operaciones del traslado asistieron el presidente de la Junta local de Prisiones con varios vocales de la misma. La conducción se efectuó sin entorpecimiento alguno, gracias al celo desplegado por todos los que en ella intervinieron.

Los presos que quedan en la cárcel de San Gregorio son 137. Entre ellos se encuentran los enfermos, que serán trasladados con las debidas precauciones, y un sentenciado a última pena, que será conducido en el coche celular con otros tres de penas graves.

Nos escriben de Villar del Arzobispo, dando noticias del motivo del viaje del Sr. Puchol a Valencia y de la causa del altercado que sostuvo con el Gobernador.

Parece ser que por defunción del alcalde D. José Carrera, vacó la alcaldía y como nos encontramos dentro del medio año de la elección, corresponde ocupar la vacante al concejal que obtuvo mayor número de votos.

El Gobernador, cumpliendo con la ley, ordenó el 13 del actual que se diera posesión a don Vicente García López, que es el concejal a quien le corresponde la alcaldía, pero por la circunstancia de no ser amigo político del Sr. Puchol, el primer teniente de alcalde D. Joan Bantista Estevan que se encargó de la jurisdicción, se

Tos ferina

niega a entregársela al Sr. García, sin duda por órdenes de aquel.

En vista de que el Sr. González estaba decidido a cumplir con la ley, el Sr. Puchol vino a Valencia para obligarle a que infringiera la ley municipal; pero al encontrar resistencia, intentó amedrentar al Gobernador, que no se dejó imponer.

A nosotros y a nuestra política no interesa el litigio por inchar monárquicos contra monárquicos; pero sí hemos de hacer justicia al Gobernador, que no se ha dejado dominar por la presión del caciquismo.

El Sr. González debe llegar hasta el fin y obligar al alcalde accidental del Villar a que dé posesión a quien por derecho le corresponde.

Ha llegado a Valencia nuestro estimado amigo y correligionario el Dr. Escuder, que permanecerá en esta capital durante la presente temporada de verano.

Ayer a las doce de la mañana se verificó el entierro de la señorita doña Francisca Calvo Roselló, acto al que asistieron muchos amigos de la familia. En la carroza fúnebre figuraban numerosas coronas, recuerdo de los padres, hermanos y amigos de la finada. Con motivo de tan triste acto se pusieron de relieve las acentuadas simpatías y la estimación que se tiene a tan distinguida familia. Reiteramos a tan queridos amigos nuestro más sentido pésame.

La inspección municipal a cafés y horchaterías se está haciendo este verano con verdadero interés.

El revisor D. Vicente Batalla, nombrado al efecto por la Alcaldía, a propuesta de la Inspección de Sanidad, giró autayer la primera visita y ayer la segunda a las horchaterías, encontrando en trece de dichas establecimientos multitud de vaxijas, helalozas y tapaderas sin esterilizar.

Se ha notificado a los dueños que en el plazo de 24 horas las presenten en el Reposo esterilizadas. Si no lo verifican serán severamente castigados.

Es de gran utilidad este nuevo servicio de inspección, que debe ser rigurosísimo, en beneficio de la salud pública, y Valencia lo agradecerá.

Días pasados fué inscrito civilmente con el nombre de Darwin, un hijo de nuestro entusiasta correligionario D. Salvador Pedraza y de su apreciable esposa.

Felicidades a los padres y deseamos larga vida a su vástago.

Por error involuntario apareció ayer que D. Ambrosio Irala estuvo encargado del servicio de reclamaciones del ferrocarril del Central de Aragón hasta 25 de Marzo de 1903, siendo así que en el original recibido consta la fecha de 1902.

Queda rectificada esta errata.

Las diligencias instruidas con motivo del descubrimiento de la fábrica de moneda falsa serán enviadas en breve a Alcázar de San Juan.

Con la causa serán enviados también los detenidos, ya que Tomelloso, pueblo donde se descubrieron las máquinas de fabricar moneda, pertenece a aquel distrito judicial.

La sociedad Nuevo Liceo celebrará esta noche una amena velada, a la que están invitados los socios y sus familias.

La sociedad orfeón L' Antigor, celebrará mañana, a las diez de la noche, junta general de orfeonistas. Se ruega la asistencia, por tratarse de un asunto de suma importancia.

Hemos recibido el primer número de «La Fraternidad Tipográfica», cuyo periódico es publicado por un grupo de tipógrafos.

Se reparte gratis, y para poder continuar publicándolo de esta forma, llaman la atención del arte del libro para que individualmente, y a medida que cada uno pueda, aporte el óbolo correspondiente.

Nos parece buena esta idea.

En la delegación de Hacienda se nota estos días gran efervescencia entre los empleados.

Al traslado del delegado D. Hipólito de la Oya, hay que añadir la cesantía del interventor de Hacienda D. Pablo Fuenmayor Sánchez Torres. ¿Qué pasa? ¿qué ocurre? se preguntan todos.

Guardarán relación estos traslado y cesantías con el arriado del cobro de las contribuciones?

Dícese que el futuro arrendatario desea tener en esta provincia aquellos funcionarios que sean de su completa confianza, y al efecto va ya preparándose el terreno.

Ha sido nombrado alcalde de Requena nuestro particular amigo D. Antonio Francisco Peñón, el cual tomó ayer posesión del cargo.

El vecindario espera muchas y urgentes reformas urbanas de las iniciativas del nuevo alcalde.

La sociedad Arte y Letras celebrará general extraordinaria hoy a las nueve de la noche para tratar de la próxima feria. Se ruega la puntual asistencia.

Los acreditados almacenes de «El Aguila» han hecho una tirada de programas de la Feria, los cuales resultan muy artísticos.

Este trabajo ha corrido a cargo de los señores Vidal y León, que han demostrado su buen gusto.

El Círculo de Bellas Artes recuerda a los señores socios, artistas del mismo, que hoy sábado termina el plazo de admisión de obras para la próxima Exposición que se celebrará durante los días de Feria.

Continúan tan concurridos como en años anteriores los baños públicos que se hallan abiertos en el Hospital provincial. El esmero y limpieza del personal y de los locales y la variedad de baños que pueden facilitarse, hacen que continúe manifestándose la predilección de los caritativos valencianos hacia dicho establecimiento.

Pueden tomarse baños naturales, aromáticos, sulfurosos, de ducha, de mar, de salvado y minerales de varias clases.

Antes terminaron los exámenes de los alumnos de la escuela del Centro de Unión Republicana que dirige D. Vicente Orts, habiendo hecho una ejecución brillantísima en los que demostraron en aplicación y la excelente ense-

ñanza que reciben los mencionados alumnos. He aquí la clasificación del resultado del examen:

SOBRESALIENTES.—Federico Mor Llorca, Ricardo Ricardo Moltó, Luis García Abarracín, Manuel Soler Gistort, Enrique García Pellicer, Eduardo Cortina Mora, Mateo Sánchez Miró, Antonio Mora Llorca, Alberto Jarque Coria, Joaquín Pastor Pizá, José Sancho Marco, Vicente Bonet Gómez.

NOTABLES.—Antonio Liedó Sánchez, Leopoldo Estevan Mascaró, Francisco Ricardo Moltó, José Cortina Mora, Enrique Mátiz Montañés, Francisco Liedó Sánchez, Bantista Oliver Martínez.

BUENO.—Vicente Gimeno Igual, Bernabé Jarado Plander, Roberto Llop Puchades, Francisco García Gimeno, Francisco Brocal Morat, José García Gimeno, Rafael Ramos González, Francisco Castañer Alexandre.

Los restantes alumnos han sido aprobados.

Notables efectos.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, proisias, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

BOCA.—Los dientes limpios, el aliento perfumado y la desinfección de la boca es indispensable en el verano. La Odontina Listerri, a base de mentol, timol y quina es el mejor dentífrico y más indolente, i peseta frasco. Farmacias y droguerías.

Papel para fumar artísticas cartetas a fototipia con el retrato de D. Vicente Blasco Ibañeta y marca República Española, en preciosas cajitas, se han puesto a la venta en todos los estancos y librerías.—Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1.º

Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos ó ácidos de ordo del estómago, calambres estomacales ó intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión ó de fermentaciones accidentales, se alivian en diez minutos con tomar dos omeles, y radicalmente se curan con tomar un sólo estuche; y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches del legítimo «Digestivo Mojarrieta», que es el único verdadero gastro-intestinal completo, y está universalmente confirmado superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

Para baños naturales de mar, los baños Arabes del Almirante.

Catarros. El remedio más eficaz son las Pastillas Moralló.

Mañana domingo por la noche se celebrará una velada teatral en el orfeón «El Micalet» a beneficio del socio D. Vicente Aparici, en la que se cantarán las zarzuelas «Los granujes», «El puñao de rosas» y «El asunto de la Isidra», obras en las que tanto se distingue el beneficiado.

Los señores socios pasarán por secretaría a recoger su pase hasta las ocho de la noche del día de la función.

Diviosos nacientes étnicos una fuerte fricción de «Agu Colonia Orive». Desde 3 reales frasco. Farmacia de Ariño y otras.

CIENTO CUARENTA MIL PESETAS puede ganar el que compre un billete para el sorteo de pasado mañana en las afortunadas loterías de la plaza de la Reina ó de la calle del Mar, 66.

Billete ó decenas, cincuenta pesetas. Décimo, cinco pesetas. Hay hasta veinte números correlativos.

Movimiento obrero TRABAJADORES DEL CAMPO.—La Federación de Campesinos del Júcar celebrará junta general de delegados el 19 del corriente, a las diez de la mañana, en Villanueva de Castellón, en el local que ocupa la Federación. Rogamos encarecidamente a los catorce pueblos federados y a aquellas sociedades que se interesen por este movimiento y quieran federarse, siendo trabajadores del campo, manden sus delegados con iniciativas y proposiciones encaminadas a nuestro mejoramiento.—El secretario, Francisco Sierra.

SOCIEDAD EN BALDOSAS Y FORLANT.—Compañeros: Se convoca a junta general para el domingo próximo, a las nueve de la mañana, con objeto de tratar de asuntos de interés. Se aplica la puntual asistencia. Compañeros, no faltéis.—El secretario, Manuel Acamar.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Se convoca a junta general, por tercera convocatoria, para mañana, a las diez de la mañana, con objeto de nombrar la media junta, según marca el reglamento. Se ruega la puntual asistencia. Con el número de socios que asista, serán válidos los acuerdos que se tomen.—El secretario, Manuel Piles.

LA GÜTEMBERG.—Compañeros: Se os convoca a junta general ordinaria, que se celebrará mañana a las diez de la misma, en el domicilio social, Sierrana, 13, con objeto de renovar los cargos de media junta directiva y presentar cuentas, con arreglo al artículo 20 del reglamento.—El presidente, Vicente Jordán.

JUNTA GENERAL DEL CENTRO.—Se convoca a todas las Sociedades de este Centro a junta general para mañana, a las diez de la misma, para tratar asuntos de mucho interés. Se ruega la puntual asistencia.—El secretario, Manuel Piles.

MAQUINISTAS Y FOGONEROS DE F. JAS.—Esta sociedad convoca a junta general ordinaria para mañana, a las diez de la misma, en nuestro local social, Sierrana, 13, principal.

CARPINTEROS.—Esta sociedad celebrará junta extraordinaria mañana a las diez de la misma, para tratar sobre la huelga de los albañiles. Dada la importancia del asunto, es peramos no faltéis.—El presidente, Bantista Chnst.

OFICIALES DE SASTRE A PRENDAS.—Se convoca a junta general para mañana domingo a las diez de la misma, que se celebrará en el local social, Posta Llobart, 10, con objeto de tratar asuntos de gran interés para el oficio.—La directiva.

Jai-Alai La nueva empresa de este frontón, con el fin de satisfacer las aspiraciones de los aficionados, ha contratado un novísimo cuadro de pelotaris, los cuales debutarán mañana con una bien estudiada combinación.

Quedan anudados los anteriores pases de favor.

Teatros PARQUE GLORIETA.—Esta noche se celebrará en este teatro una verbena extraordinaria.

Se podrá en escena la espléndida zarzuela bfa titulada «Robinson», y en los entreactos y al final se dispararán fuegos artificiales, que terminarán con gran traca.

Desde Chiva Sr. Director de El Pueblo. Muy señor nuestro: Con esta fecha dirigiémos al señor fiscal de S. M. de la Audiencia la siguiente carta en demanda de justicia, que de dicha respetable autoridad esperamos merecer.

Ilmo. Sr. Fiscal de S. M. Los abajo firmados, todos domiciliados en Chiva, inasegurados de su derecho, elevamos a la respetable consideración de usted la relación de los siguientes hechos:

Primero. Para los días 17, 18 y siguientes del último mes de Junio, fuimos citados ante el juzgado municipal de esta villa, a juicio de faltas sobre las supuestas de calandula pública, faltas a la moral y otras cuyo alcance y responsabilidad penal no conocemos.

Segundo. Todos los que a tal juicio comparecimos; intentamos pedir la inhihición del juez citador; la recusación del mismo, por enemistad manifiesta con unos y cercano parentesco con otros, alegar la falsedad de la denuncia, por cuanto fué ésta negada por el funcionario que en las actas de citación aparecía como tal denunciante; alegar cuanto en nuestra defensa teníamos; probar cuanto intentamos alegar, y por fin presentar a quienes por nosotros hablaban.

Ninguno de estos derechos que creímos nuestros y de oportuno ejercicio, nos fué dado ejercitar, porque el señor juez que entendía en la falsa denuncia, se concretó a dirigirnos dos preguntas a cada uno de los supuestamente denunciados, sin permitir simpatías, aclaraciones, pruebas, alegaciones, protestas, ni nada en fin, que pudiese atenuar nuestra invidencia y convenional responsabilidad.

Tercero. A pesar de la serenidad de que se revistieron algunos de los falsamente acusados, no obtuvieron otra contestación decisiva de sus reclamados derechos, que denuestos, imprecaciones, insultos, gritos descompuestos, imposición de multas, amenazas de cárcel si insistíamos y groseras exolamaciones, lanzadas por el señor juez municipal D. Aniceto Basco Añón, el que con su incorrecto é ilegal proceder, dió lugar a que el numeroso y respetable público que presenció la sesión protestara indignado de tan inopinada conducta y pidiese energísimamente explicaciones a dicha autoridad, sin que tal actitud del público, a pesar de haber obtenido las explicaciones pedidas, influyese en nada en la sentencia, que fué condenatoria para todos los falsamente acusados.

Y como creemos no haber cometido falta alguna (a pesar de haber cumplido ya la condena que nos fué impuesta), y en cambio vemos varias y graves cometidas por la autoridad sentenciadora, y entendemos como ciudadanos honrados, que tal forma de denunciar y enjuiciar es altamente lesiva a las libertades patrias y atentatoria a los más fundamentales derechos del hombre, terminamos suplicando respetuosamente al Ilustrísimo señor fiscal de S. M. que en cumplimiento del art. 269 de la ley de Enjuiciamiento criminal y demás aplicables al caso, proceda a lo que en justicia haya lugar, cuyo objeto ofrecemos el testimonio de siete vecinos de esta localidad, los cuales están dispuestos a auxiliar a la loable iniciativa del señor fiscal, en todo cuanto de las mismas pueda exigirse.

En espera de que alcanzarán justicia de su probada rectitud, quedan de usted muy afectos y respetuosos S. S. Q. S. M. B. J. Sánchez Jordán, Agustín Tarín García, Manuel Bonillos Tarín, Juan Antonio Salvo, Francisco Cervera Loyo, Juan Corcahuán Mániz, Pedro Salvo Esteve, Juan Corella Alarcón y Vicente Blay Basco.

Quedan anudados los anteriores pases de favor.

Teatros PARQUE GLORIETA.—Esta noche se celebrará en este teatro una verbena extraordinaria.

Se podrá en escena la espléndida zarzuela bfa titulada «Robinson», y en los entreactos y al final se dispararán fuegos artificiales, que terminarán con gran traca.

Desde Chiva Sr. Director de El Pueblo. Muy señor nuestro: Con esta fecha dirigiémos al señor fiscal de S. M. de la Audiencia la siguiente carta en demanda de justicia, que de dicha respetable autoridad esperamos merecer.

Ilmo. Sr. Fiscal de S. M. Los abajo firmados, todos domiciliados en Chiva, inasegurados de su derecho, elevamos a la respetable consideración de usted la relación de los siguientes hechos:

Primero. Para los días 17, 18 y siguientes del último mes de Junio, fuimos citados ante el juzgado municipal de esta villa, a juicio de faltas sobre las supuestas de calandula pública, faltas a la moral y otras cuyo alcance y responsabilidad penal no conocemos.

Segundo. Todos los que a tal juicio comparecimos; intentamos pedir la inhihición del juez citador; la recusación del mismo, por enemistad manifiesta con unos y cercano parentesco con otros, alegar la falsedad de la denuncia, por cuanto fué ésta negada por el funcionario que en las actas de citación aparecía como tal denunciante; alegar cuanto en nuestra defensa teníamos; probar cuanto intentamos alegar, y por fin presentar a quienes por nosotros hablaban.

Ninguno de estos derechos que creímos nuestros y de oportuno ejercicio, nos fué dado ejercitar, porque el señor juez que entendía en la falsa denuncia, se concretó a dirigirnos dos preguntas a cada uno de los supuestamente denunciados, sin permitir simpatías, aclaraciones, pruebas, alegaciones, protestas, ni nada en fin, que pudiese atenuar nuestra invidencia y convenional responsabilidad.

Tercero. A pesar de la serenidad de que se revistieron algunos de los falsamente acusados, no obtuvieron otra contestación decisiva de sus reclamados derechos, que denuestos, imprecaciones, insultos, gritos descompuestos, imposición de multas, amenazas de cárcel si insistíamos y groseras exolamaciones, lanzadas por el señor juez municipal D. Aniceto Basco Añón, el que con su incorrecto é ilegal proceder, dió lugar a que el numeroso y respetable público que presenció la sesión protestara indignado de tan inopinada conducta y pidiese energísimamente explicaciones a dicha autoridad, sin que tal actitud del público, a pesar de haber obtenido las explicaciones pedidas, influyese en nada en la sentencia, que fué condenatoria para todos los falsamente acusados.

Y como creemos no haber cometido falta alguna (a pesar de haber cumplido ya la condena que nos fué impuesta), y en cambio vemos varias y graves cometidas por la autoridad sentenciadora, y entendemos como ciudadanos honrados, que tal forma de denunciar y enjuiciar es altamente lesiva a las libertades patrias y atentatoria a los más fundamentales derechos del hombre, terminamos suplicando respetuosamente al Ilustrísimo señor fiscal de S. M. que en cumplimiento del art. 269 de la ley de Enjuiciamiento criminal y demás aplicables al caso, proceda a lo que en justicia haya lugar, cuyo objeto ofrecemos el testimonio de siete vecinos de esta localidad, los cuales están dispuestos a auxiliar a la loable iniciativa del señor fiscal, en todo cuanto de las mismas pueda exigirse.

En espera de que alcanzarán justicia de su probada rectitud, quedan de usted muy afectos y respetuosos S. S. Q. S. M. B. J. Sánchez Jordán, Agustín Tarín García, Manuel Bonillos Tarín, Juan Antonio Salvo, Francisco Cervera Loyo, Juan Corcahuán Mániz, Pedro Salvo Esteve, Juan Corella Alarcón y Vicente Blay Basco.

ESPECTACULOS

TEATRO PIZARRO.—A las nueve y media.—Los buenos mozos.—El terrible Pérez.—Plus Ultra (estreno).—Nube de verano.

PARQUE GLORIETA.—A las nueve.—Robinson.—Fuegos artificiales.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos «El Asesinato de los reyes de Servia».—La hermosa y notable complotista Srta. LUZ-BELL.—A las 8.

El gran remedio de la naturaleza para la piel. Cura embellece, detoda y pone el cutis tan fino como la seda.

Si las manos están ásperas; si tiene paños en la cara; si hay erupción ó escoriaciones en alguna parte del cuerpo; si desea tener un cuerpo aterci

Instalación de obras.—Colocación de cristales á domicilio
J. PRAT Fábrica de lunas.—Cristales franceses
COLON, 7.—TELEFONO NUN. 16.—COLON, 7
 Cristales curvados.—Talleres de biselado, grabado y decorado.—Letreros artísticos.—Vidrieras de colores

Fernando Burguete Lis
 Camino del Grao, 41.—Valencia

Gano "El Tesor del Laurador,"

ROZEA FERTILIZANTE GARANTIZADA
 Fósforos solubles... del 22 al 28 por 100
 Fuerza amoniacal... del 10 al 11
 Sulfato potasa... 4

Sus excelentes resultados le colocan en ser o más económico de todos. Pruebe y se convencerá.

NESTLE Leche condensada
 incomparable, aromática rica en crema y de gran valor nutritivo, para todos los usos de las familias.

De venta: En todas las farmacias y ultramarinos de importancia de España.

Sánchez y Compañía
 Grao de Valencia
 Entrancuelle núm. 27.—Teléfono 1503

Depósito de Maderas
 Camino del Grao, frente a la Tonería de D. P. Mercediano
Pino rojo y abeto de todas procedencias
 Variedad de medidas en tablonas y piezas

Pérdida
 De un reloj de caballero, que se extrajo á las ocho de la noche del 14 de actual, desde la casa de comidas de Las Arenas (Grao), hasta el aparcadero de los arcos óticos. La persona que lo presentó en la calle de Vera, 2 principal, se le gratificará.

Maquines de vapor
 Servicio regular de vapores para Barcelona y Alicante. Saldrá el 20 de Julio para Alicante, Cartagena, Almería, Cádiz, Sevilla y Málaga.

Barberos
 Se necesitan dos oficiales que sepan cortar y lavar el pelo; también el de cortar el pelo al arte de caballero.

Malazzo
 A la hora de que se hubiera extraviado el perro de Tarranova de más detalles, se lo entregara en la calle de Lope de Vega, 10, 1.

Profesora
 Una maestra superior para enseñar en la clase de labores, en las escuelas de la localidad, núm. 9, entresuelo.

La Protectora
 Caja de Préstamos, calle de Ribalta, núm. 4, se ha trasladado a la calle de Suanvieto, núm. 30, 2.

Modista
 Necesitan oficiales, medias oficiales y aprendices. Razón Plater Sorolla, 8, Hornos de Pan de Viena.

Casa particular
 Una señora viuda con dos niñas desea un socio para un negocio de comercio de artículos de lujo, para un caballero sólo o matrimonio; trato como de familia, con asistencia ó sin ella.

Los adelantos de la ciencia
 han logrado el Dr. Gualis de Nápoles descubrir los más importantes medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de una resaca, de los catarrs, bronquitis, grippe, asma, sofocación, espasmos y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente el **Perin** tomará inmediatamente el pecho sano, que no sólo cura infaliblemente estas enfermedades, sino que se logra la completa seguridad de no volver a sufrir de ellas.

Pavimentos de asfalto
 para Terracedos, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción.

Con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios. Del asfalto de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años. Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación á nuestros competidores.

El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto. **PRIMO TRAVES**
 Portal de Valldigna, 12, 1.

Máquinas ESTRELLA
 Para coser y hacer calcete. Fabricadas únicamente por la Compañía Fabril Geitzner. Máquinas especiales para todas las industrias.

La fábrica más grande de Europa MAS DE 30 DIPLOMAS Y MEDALLAS

Unica sucursal en Valencia Calle de Ruzafa, 12 y 14

Maderas
 De pino, abeto, pino y pino, en piezas, tablonas y tablonetas para obras y carpintería. De nogal, plátano y haya en tablonas y carpintería.

Carruajes
 Se venden una jardinera y una bicicleta. Herreria de D. Juan Alfonso, Llano d'el Remedio, núm. 12, duplicado.

Con sufragio popular PEREZ el mejor fotógrafo del sexo bello de Valencia
 Especialidad en niños.—"LA MODERNA,"—MERCADO, 49

ELIXIR ESTOMACAL
 DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago.

intestinos aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, gases de boca, vómitos, la digestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, el asma del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el estomago come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el infante que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

NUTRITIVO TORRENS

Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados concentrados al máximo, y los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el **Nutritivo Torrens**, pasa rápidamente á formar parte de la sangre, á la que refuerza y purifica, y desarrolla sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza, y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos que todos constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades.

Es, por tanto, el **Nutritivo Torrens**, no solo un alimento completo, si que también un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la inapetencia, malas digestiones, palidos, clorosis, anemia, raquitismo, convalecencias lentas, leucorrea, enfermedades del crecimiento, etc., etc.

PARA LA VENTA
 Farmacia del Doctor Torrens, Plaza del Mercado, 73, (junto á la droguería de la Luna)

AGALICOKINA Gran vino medicinal TÓNICO NUTRITIVO RECONSTITUYENTE del Profesor J. F. Andibert.—Marsella.—Bne Andibert, número 9

COMPTOIRS A ATHENES, CONSTANTINOPLÉ Y ALEP.—Gracia, Turquia d' Europa y d' Asia.—32 CONDECORACIONES O MEDALLAS

Agalicokina es el mejor vino medicinal, tónico nutritivo reconstituyente conocido y recomendado por muchas celebridades médicas, siendo el único químicamente bien preparado á base de VINO, COCA, QUINA, CAFERINA, AGNOLICO, LACTATOS DE HIERRO y productos resinosos especializados. Agalicokina es un alimento, digestivo, corroborante, SANA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, el VÓMITO, los FLAPOS y los COLICOS. Combate las FIEBRES MALIGNAS, vence las NAUSEAS, fortalece el SISTEMA NERVIOSO, excita poderosamente el apetito. Agalicokina se usa en todos los casos de ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULAS, ANOREXIA, DISPEPSIA, GARDIALGIA y en todas las enfermedades que debilitan el organismo. Es indicadísimo en los casos de HIGIENISMO, HIPOCONDRIA y en los de Manifestaciones difíciles y dolorosas. Agalicokina es necesaria á toda clase de convalecientes y todos los débiles en general. Los adultos una copita, los chicos una cucharada grande, los niños una cucharadita. Se toma á cualquier hora, pero preferentemente antes de las comidas. Se puede tomar mezclada con agua, vino, café, caldo ó agua de azúcar.

Véndese en las farmacias y droguerías á cinco pesetas frasco. Depósito general para las provincias de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel; Farmacia del Dr. Ramón Lora, Salda de la Horta, Valencia.

MÁQUINAS SINGER PARA COSER

UNICA SUCURSAL 2, Plaza Reina, 2 VALENCIA

UNICA SUCURSAL 2 plaza Reina, 2 VALENCIA

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico